



2014~2015

# 沼田ロータリークラブ会報

ロータリーに輝きを  
LIGHT UP ROTARY

2014~2015年度 国際ロータリー会長 ゲイリーC.K.ホアン

例会日…毎週火曜日 12:30 会長 山田龍之介 幹事 桑原滋 会報編集 桑原伸一郎  
例会場 ディラン 事務所 沼田市東原新町1540 利根郡信用金庫本店内 TEL 0278-24-1177

第2831回 例会報告

2015年3月24日

記録 桑原伸一郎

例会予告

3/31	公開例会	ホールフードセミナー
4/7	夜間例会	於 永井酒造

<http://www.rid2840.jp/numata/>

2015年3月31日発行 №35

## My Royary Road

地区研修委員長 曾我隆一先生

### ■講師紹介

水石清治君

先生はご承知の通り05~06年のガバナーで、現在もパストガバナーとして地区の多くの役職につかれご活躍です。お仕事は前橋倉庫(株)の代表取締役です。本日の講演内容にもなりますのでご紹介はこの程度にしておきます。今までのロータリーの道のりをご講演いただきます。

### ■講演

以前から話してくれと言われていたのですが本日やっとこられました。地区研修委員長として本日機会をいただきありがとうございます。

私の今までのロータリーの歩みを感じたままにお話しさせていただきます。

ロータリーとの接点は、1965年に大学を卒業になる前に、アメリカに行きケネディの墓参りをしたいと思った所からです。ビザを取り友人と2人で羽田からバンクーバー、シアトルでアメリカに入りました。出発前にロータリアンだった祖父からバナーをRI本部に行って交換してくるよう言われ預かっていきました。シカゴの昔の本部に行きバナーを渡したら、本部はバナーがないので近くのクラブを紹介され無事に役目を果たしました。この旅は大きな経験となりその後の私にロータリーとの出会いを与えてくれました。

昭和52年35歳で前橋クラブに入会。当時は消防団、会議所青年部をしていて、青年部は立ち上げの年でした。青年部の全国初代会長も58年に勤め、消防団長も勤めました。新入会員で35歳は若くまれな存在でした。



今の前橋は117名平均60歳ぐらいです。最近女性会員で若い方が入られました。

地区とは1977年クラブ奉仕大委員長、87年吉野年度でインターアクト委員長で韓国に交流で生徒を引率しましたが、高校に訪問したときに入り口正面玄関に抗日戦争の絵があったり、観光地でお土産物のお店で買い物をせずに通り過ぎると日本語で人格を疑うような罵声を浴びせられ驚いた思い出がありました。94年細淵年度で地区副幹事の時にそれまでの韓国との交流を台湾に変えました。今もって続けられています。

91年橋本年度でローターアクト委員長になり国際研修でケアンズに行きました。若い彼らはロータリーをうまく活用しているなど感じました。病院見学があり、手術室にシスターと書かれてあり、外科は劇場で大変な仕事と感じさせられました。

94年細淵年度では副幹事4人で回しました。今では8人等多くなっていますが、当時は2560地区で新潟もありましたので、全部を4人で担当するようでした。その経験がガバナーの時には役立ちました。2000年関口年度で分割され2840地区となるまでは、公式訪問にガバナーは1人で回りましたので新潟に1週間行きっぱなしです。

98年久保田年度でGSEチームリーダーで

バージニアに行きました。アメリカのクラブは事務局があるのは珍しく、自分の家やオフィスで奥様が事務をしているのが多かったです。例会も食事はない方が多く、日本も最近できてたようですが、朝や夕方に開かれます。事務局や食事で会費が高くなっているのも問題なのかとも思います。

アーリントン戦没者墓地に案内されたときに特別ゲートから入れてもらい驚きましたが、クラブのメンバーに退役将校がいるので入れたと聞きました。また、国会議事堂にも休会中で見学でき、SPルームではSPの歴史を感じました。軍人を尊重する風習や公務員でもロータリアンがいるなど日本との違いに感心させられました。GSEのおかげで世界大会等で顔を合わせたり、日本に来たとき案内したり本当の友人になりました。

アメリカは日本の先を示している所があります。97年のアメリカでは郊外型の大型ショッピングセンターがぼちぼち衰退してきていまして、中心地の治安改善で人が戻りつつあり、コンパクトシティの考え方が始まっていました。

05～06年のガバナーの時は誕生100年で世界大会もシカゴであり、GSEメンバーとも再開し、ポールハリスの墓参りにいきました。墓地の入り口の左にロータリーマーク、右にライオンズマークがあり、ポールハリスの墓の隣はシルベスターシールの墓がある。4人の中で一番の親友であった。ロータリーの創始者はポールハリスであるがそれを32年間組み立てたのがチェスレーペリー事務総長とされています。2回の世界大戦や世界恐慌を乗り越え、国連やユネスコを立ち上げ、奉仕を実践続けたこの100年は単調ではない重みを感じました。

地区分割以来自分の年度まで、毎年100名前後の減少を続けていて、何とか歯止めを掛ける方法を考えていました。クラブの50周年で21世紀委員会を作り戦略を立てて進めるよう勉強会を行った。委員長には転勤族を当てて外から見た観点から棚卸しを行い、大きな変革ができた。清年度のGLP、次のCLPの流れとなりました。03年委員会を作ったのはそういう背景があったからです。会員の減少は経済の波も一因であったかもしれませんが、組織的対応が必要で、単なる増強

でなくクラブをいかにして元気にするか。互いに切磋琢磨して元気なクラブにすることで質が上がり人数が増える。クラブが元気でないと何もできません。

今回はRLIを次期会長・幹事に受けてもらいリーダーシップをとり運営していく。ペッツだけでなくお願いしています。このRLIは埼玉から始まり広がっています。

ガバナーはパストガバナーエレクトでありそこからが永いのです。13年規定審議会代表議員務でアナハイムで最後の世界協議会に行きました。ガバナー研修の1週間はたいしたことないと感じました。規定審議会は3～400件の案件を1日中審議しています。ちょうど同期ガバナーがいましたので同窓会を行い息を継ぎました。来年は審議会の年で又行かなくてはなりません。本田パストはオンラインでやりとりしています。財団もそうですが総べて英語です。下手でもなんでも自分でやりとりするとニアンスが伝わり何とかあります。

本田年度からガバナー事務所を固定化しました。小さいクラブのガバナーは助かると思っています。全国的には固定化が増えています。財団の書類管理も大変ですから。

40年のロータリー人生ロータリーマジックでありロータリーモメントでした。50年前の出会いによりステージに上がり出会いによって代わり、幹事・会長とステージが変わり出会いが増えていく。ロータリーに定年はありません。一生続けられるよう精進したいと思います。

ロータリアンにとってセントルイス国際大会で承認された決議23—34は奉仕の理想の適用を実行する社会奉仕活動に対する定義を行ったものであり、人生の哲学「超我の奉仕」であり、「最もよく奉仕する者は最も報われる」という理論原則により、奉仕を実践し歩むことであります。佐藤千寿氏は「言葉は人生の杖」ととき、職業奉仕は欲望の自己犠牲にほかならないと言っています。

10～13年第一ゾーンのコーディネイターアシスタントの時戦略計画で5つの中核的価値観を検証したときにサービスを奉仕という言葉に訳すのは誤解を生じると思いました。フェロシップも親睦ですが、心からの友・仲間であります。多民族国家で年齢のギャブ



があり感覚が多用しているなかで気持ちを通じる大変さを感じました。

ロータリアンとして40年歩みすばらしい仲間と知り合えたことに感謝いたします。

## 例会報告

- 司会 笹川正之SAA出席委員長
- ソング 奉仕の理想 保坂充勇君
- 来賓及び来訪ロータリアン
  - 地区研修委員長 (前橋RC) 曾我隆一君
  - 前橋東RC 佐藤信一君・元田 宏君  
藤川 孝君
  - 沼田中央RC 生方 彰君・生方真司君  
北野浩司郎君・永井寛之君  
林 栄一君・樋口義幸君  
真下 勇君・森田 裕君  
山田 豊君・渡辺常二君  
藤井昭宏君

### 会長の時間

山田龍之介会長

クラブ研修会で多くのメイク者を迎え開催できありがとうございます。水石委員長が以前より曾我パストガバナーをお招きして研修したいとあたためてきたのが実現できました。前はRLIを行い今日が2回目の研修です。

食料品の廃棄が問題になっていますが、毎日800万tが捨てられています。この量は米の一年間の取り高です。もったいなく思いません。来週はホールフード協会のタカコ・ナカ

ムラ先生による公開例会です。取れたものを最後まで全部食べるというもので、食の大切さを考えるヒントになると思います。

### 幹事報告

桑原 滋幹事

◎理事会の開催 4月14日18時30分姫本

### 委員会報告

◎ニコニコ委員会

荒井静雄委員

- ・生方 彰君 (沼田中央) 曾我隆一パストガバナーのご講演を記念し。地区規定審議会立法案検討委員長でもご活躍。規定審議会はRIの立法機関で、将来を左右する重要な委員会です。先生には日頃よりのご厚情に厚く御礼申し上げます。
- ・山田龍之介君 曾我パストガバナーを迎え研修できありがとうございます。他クラブより多くのメイク誠に感謝いたします。
- ・水石清治君 曾我パストガバナーに講師を快くお引き受けいただき誠にありがとうございます。講演楽しみにしています。
- ・宮澤孝幸君 地区RLIでご指導いただいた曾我パストガバナーを心から歓迎。本日の研修も楽しみです。
- ・ニコニコ週間 曾我隆一パストガバナーを研修の講師にお迎えして
 

春日政志君	片山晃一君	荒井静雄君
平井秀明君	松野正一君	飯島千明君
保坂充勇君	関 真一君	桑原伸一郎君
久保郁弥君		